
中秋加国庆连休8天的超长黄金周，
让人期待无比。这个假期怎样过才算“合
理利用”？是在家陪家人，舒舒服服放松
一下，还是出去挤景区的人山人海，感受
旅游热？大家一起唠唠吧!

135××××9720短信：平时工作
忙，离父母也远，趁假期略尽孝心，在家陪
他们说说话、吃吃饭、洗洗澡、听听戏……

158××××5487短信：唉，要值班
啊，假期支离破碎！上班吧，继续为国家
作贡献。

洛阳网网友“金刚000”：今年十一，
国家施行高速免费通行，是出行的大好时
机，计划出行。

洛阳网网友“洛邑狂客”：回家陪陪父
母，正值农村秋收之时，回家帮着干农活！

洛阳网网友“蝶儿满天飞”：全家出动
去武汉，体验高铁。

市民孙先生来电：今年假期特别长！
想出去，却不敢出去，到处人山人海啊。
人一多，啥景都不好看了！

市民王女士来电：我全年就这个假期
长了，说什么也要去个风景好的地方放松
几天——出门换心情，总是好的。
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十一假期，出游还是在家
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全民审丑，希望就此告别丑陋的城雕

电梯装不下担架不是小事

□小荻

【新闻背景】近来，搜狐网站发起了
一次全国性的评选活动，宣称将于11月
15日公布由网友投票、专业评委监票而
评定出的“2012全国十大丑陋雕塑”。活
动公告后附有60余件全国各地曾被网友

“吐槽”的城雕作品。（9月26日人民网）
诚然，把这些奇形怪状的东西统称

为城市雕塑并不准确，因为一些怪异的
雕塑仅出现在特定区域，但它们同样占
据公共空间，挑战着公众的审美底线。

例如西北大学的两尊雕塑，虽号称
“女娲”和“雅典娜”，但其面容分明是两
名发福的中年女性校董，饱受全国网友
的围观“吐槽”。

其实，高等学府为捐资助学者塑像
已成国际惯例，偏偏要把不乏善心的校

董塑造成天神，反倒惹人诟病。
事实上，类似花钱挨骂的事情早已

屡见不鲜，与此丑陋的雕塑有一比的，非
“败家子式的形象工程”莫属。

讽刺的是，这些来也匆匆、去也匆匆
的城市雕塑，注定会在一片骂声中无疾
而终，却仍然不断地崛起于各地的公共
空间。显然，来一次“全民公决”式的审
判就显得十分必要了。

□朱慧松

【新闻背景】高层住宅楼越来越多，
伴随这一变化，不少医院急诊科医护人
员出诊时遇到了难题：不少高层住宅楼
内电梯空间太小，无法容纳急救担架。
（见本报昨日A22版报道）

现在的住宅楼越盖越高，高层住宅
楼都有电梯，人们上下楼很方便。若是
遇到业主生重病这样的紧急情况，电梯
就应发挥更大的作用。

可有些高层住宅楼的电梯容纳不下
担架。这样一来，重症病人要下楼就成
了大问题。

要乘电梯，就得把担架扔一边儿。
可有些病人病情特殊，必须平卧，急救人
员只得抬其下楼。

但要抬着病人下十几层甚至几十层
楼何尝容易，且不说抬担架者多累，要是
耽误时间，贻误抢救时机就糟了。

有关方面出台规定，12 层及以上的
住宅楼应设置一台可容纳担架的电梯。

这无疑是件好事，但光有规定还不
行，落到实处才是关键。对此，职能部门
应高度重视，督促相关单位加以落实。

而面对目前不少高层住宅楼的电
梯无法容纳担架的现实，医疗单位也要
考虑更全面，工作更细致，如接求救电
话时，要询问病人所住楼层，电梯空间
大不大。

如果楼层高，电梯又小，就要多安排
急救人员上门，用尽可能短的时间把病
人抬下来，及时救治。

□尚龙/文 雅琦/图

【新闻背景】近日，市交通安全委员
会联席会议透露，今年以来，我市共发生
道路交通事故563起，因未按规定让行
发生的事故占总数的近三成。（见本报昨
日A11版报道）

如果大家都相互礼让，所有人都可
以更快地通过；挤位置、抢“第一”只会导
致越走越慢。

有人之所以习惯于跟别人拼速度、
挤车位，恐怕还是自私心理作祟。

他们通常有这样一种心态：大部分
人还是懂得礼让三先的，只要往前挤，别
人就会让，我就可以更快，只要我快就
行，别人怎样我不管……

如果对方想法一样，那最后就是堵
成一团甚至发生交通事故。

其实，在城市中通行，快也就快那么
十来分钟，这点儿时间完全可以在早点
儿出门、作好计划等很多地方省出来。

“慢行、让行”永远比在保险公司购
买的高额保险更“保险”——买保险只能

在受损后获得一些赔偿，文明出行才是
最有效的“交通保险”。
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礼貌让行是最有效的“交通保险”
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铁路部门又因为 12306 网站道歉了，
说是因为日点击量达14.9亿次，超过春运
最高值，导致网络拥堵。这理由根本无
力。去年“双11狂欢节”，淘宝网的日点击
量超过15亿次，照样正常！为什么社会营
利性网站能扛住压力，铁道部花上亿元打
造的网站却扛不住呢？

——周晖（主持人）

每人发几百，厂就会倒闭。
——“中秋节，每个员工发5块钱过节

费，怎么过节啊！”9月21日，一则网帖在
网上炸开了锅。该帖遭遇大量网友围观，
不少网友痛批公司是在“打发乞丐”。9月
24日，涉事的鹤山安帕电路板厂在接受记
者采访时称

在小餐馆吃饭不给钱会挨打，在西餐
馆吃不会被打。

——9月24日中午12点钟左右，在
南京市中央门附近一家必胜客，一名20
多岁的小伙子点了100多元的食物，吃完
之后以身上没钱为由拒绝付款。众人问
其既然没钱，为何要选择在价格高的西餐
厅吃饭，小伙子表示

□洛谭

【新闻背景】“我虽然不会游泳，但
遇到这种情况也顾不了那么多了。”近
日，宜阳县委宣传部工作人员张新迁在
滨河公园晨练时与他人合力救起一名轻
生女子。（见本报26日A09版报道）

有人在公园落水，情况紧急，如果
无人伸出援手，落水者将面临很大的
危险。

面对险情，张新迁没有袖手旁观，而
是和路人一起积极援助。他们不是不知

道救人会耽误时间，并且有危险，却丝毫
没有犹豫，正是这样一分爱心让落水者
转危为安。

或许这算不上什么惊天动地的大
事，但张新迁这种助人为乐的精神值得
人们称道和学习。

在一些地方也曾发生过面对遇困者
众多路人扬长而去的事情，他们为何如
此冷漠？

恐怕是因为抱着多一事不如少一事
的心态，觉得帮人要耗费不少时间和精
力，没准还会遇到危险，何必自找麻烦？

生活中每个人都会遇到困难，有时
我们举手之劳，如扶起倒地者、帮忙打个
报警电话等，就能帮助当事人走出困境，
何乐而不为呢？

如果大家都能这样做，你今天帮了
别人，明天你遇到难处时身边同样会不
乏热心人，我们的生活将充满温情。

相反，如果大家面对遇困者都冷眼
旁观，等哪天自己有了困难或许同样会
孤立无援。

总之，希望这样的热心人越来越多，
爱心会让城市更温暖！

爱心，让城市更温暖


